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► Vente de la Banque 
► Voyage outre-mer 

►  Sondages 

► Activités 

- Croisière Memphrémagog 

- Plein air 

- Journée de Golf 

- Ligue de Golf 

- Citadelle de Québec 

- Manoir du Lac Delage 

- Escapade Philadelphie 

► Ballet Casse-Noisette 

► Tirage des DINDES 

► Activités à venir...

 

 

  

Lucille Demers,  
Méchoui 2023 

Claudine Brunelle,  
Madeleine Lecours  
et Denyse Larochelle 

 

Croisière Memphrémagog 

Activité plein air au Parc du Mont Saint-Bruno  

Visite de La citadelle de Québec 

Un bottin qui vous sera utile… 
Livraison d’ici quelques mois. 
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Vente de la banque... 

Par Claude Monarque, président 

Voyage outremer (hors série* )  Par  Louis-Gilles Faucher, vice-président 

Voici les raisons pour lesquelles il n’y aura pas de voyage à l’extérieur du pays en 2024. 

Au début du mois de juin, nous avons téléphoné à trois agences en vue d’organiser un 
voyage de groupe au Portugal (Algarve et Lisbonne) et la réponse que nous avons reçue fut : 
« Attendez, les prix ne sont pas encore annoncés. » 

Vers la mi-juin, nous avons reçu les réponses et demandé une  
réservation pour une vingtaine de chambres. On nous a répondu que 
nous pourrions avoir cette réservation, mais pour une vingtaine de 
chambres réparties dans trois hôtels différents.  

Étant donné que nous voulions un seul hôtel pour tout le groupe, nous 
avons décidé d’annulé le projet. 

Nous sommes vraiment désolé de cette situation et espérons vous  
revoir pour un prochain voyage en 2025. 

Merci de votre compréhension. 

 

* Hors-série signifie que cette activité ne bénéficie d’aucune subvention ou rabais provenant de l’Association et que    
   chaque participant paye un prix de groupe égal à tous. 

Finalement un dossier de réglé… la Banque n’a pas été vendue, en fait elle 
n’est plus à vendre. 

Soyons sérieux, la vente de la Banque en avait inquiété plus d’un, moi le  
premier. Qui dit vente de la Banque dit possibilité de perte de nos avantages 
bancaires, pour les anciens retraités la perte probable de leur assurance  
maladie et finalement un questionnement sur la durabilité de l’Association, 
sans oublier la disparition possible de ce qui était notre fleuron, ce pourquoi 
nous avons consacré une grande partie de notre carrière. 

Mais heureusement, c’est maintenant derrière nous… 

« Le conseil d’administration, appuyé par l’équipe de  
direction de la Banque, a conclu à l’unanimité que la  
meilleure voie à suivre pour maximiser la valeur pour les  
actionnaires est d’accélérer l’évolution du plan stratégique 
actuel en accordant une attention accrue à l’efficacité et à la 
simplification »  

Journal de Montréal, le 14 septembre 2023. 

Nous pouvons continuer nos activités car la banque nous confirme 
vouloir poursuivre sa relation avec l’Association et nous assure de 
son appui quant aux contributions à venir. 

Faisons comme font les banquiers et restons conservateurs et réalistes; la vie étant de qu’elle est, nous allons 
poursuivre nos activités une année à la fois.  

Mais pour 2024, comme dirait Bernard Derome, « si la tendance se maintient », nous aurons encore de belles 
activités à vous offrir. 



SORTEZ ET VENEZ NOUS REJOINDRE 

BULLETIN  Par François Clusiau  
Directeur 

Région de Québec   

SONDAGES... 
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Le conseil tient à remercier les membres qui répondent aux divers sondages. Sans votre collaboration, il 
serait impossible d'obtenir un échantillonnage acceptable. 

Ce sera à la prochaine assemblée générale annuelle de 2024 que sera présentée la conclusion de tous les 
sondages effectués. Les sondages ont commencé par le souper dansant annuel de 2023 qui s’est tenu à la 
salle RIZZ, sur la rue Jarry à Saint-Léonard, et qui, suite aux commentaires, a amené l’Association à 
changer d’endroit. 

Ce ne sont pas toutes les activités qui sont sondées, mais seulement celles qui, croyons-nous, requièrent 
une attention de votre part. 

À titre d’exemple, nous avons sollicité 99 nouveaux membres qui ont adhéré à l’Association depuis 
2018, et 55 ont répondu au sondage. Nous proposions diverses questions pour mieux comprendre leurs 
intérêts à participer ou non à certaines activités : quels types d’activités ils préfèrent; participent-ils à 
l’assemblée annuelle? Si non, pourquoi? Etc. C’est ainsi qu’on y apprend que 49 % des répondants assis-
tent au souper dansant annuel, alors que 24 % n’y ont jamais participé. On constate aussi que les pièces 
de théâtres (70 %), le souper dansant (68 %) et les spectacles musicaux (59 %) sont les trois activités qui 
suscitent le plus d’intérêt. 

Parmi les sondages envoyés, retenons celui qu’ont reçu tous les membres de l’Association ayant une 
adresse courriel : 254 répondants sur un total de 416 personnes sollicitées, soit 61 %, ce qui est très bien. 

On y apprend que : 

33 % des membres participent à entre 0 et 1 activité, 
32 % participent à entre 2 et 3 activités,  
15 % participent à entre 4 et 5 activités,  
7 % participent à plus de 6 activités  
et 11,8 % ne participent à aucune activité pour diverses raisons. 

À la prochaine assemblée générale, nous présenterons la synthèse de vos réponses, le constat que le con-
seil en tire et la démarche qui sera mise en place pour augmenter la satisfaction des membres. 

Ce qui est unanime dans les sondages, c’est la grande satisfaction envers votre conseil d’administration 
en regard du travail accompli.  

Nous en sommes très heureux, mais nous n’en resterons pas moins assis sur nos lauriers, car l’améliora-
tion constante de la satisfaction des activités offertes est notre priorité dans une nouvelle économie où 
beaucoup de choses ont changé chez nos fournisseurs de bonheurs, comme les restaurants, les auberges 
et tout autre endroit que nous avons l’habitude de fréquenter. 
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Par Louis-Gilles Faucher 
 Vice-président 
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Nos dernières activités... 
 

Après la Saint-Valentin et la Cabane à sucre (voir bulletins d’avril et de juillet), nous sommes allés au théâtre 
à Québec et dans la région de Montréal. 

À Québec, la pièce réservée par François Clusiau, Le Dîner de cons à la salle Albert-Rousseau, a été une  
réussite totale; on en a eu des échos jusqu’à Montréal; les rires étaient au rendez-vous et la demande a été 
pressante pour que ce soit repris à Montréal. 

Gisèle Daoust, Denyse Larochelle et Lucie Arel 

Par contre, les pièces réservées par Jean-Marie Poirier, La Cuisine de Yannicko à 
Terrebonne et Le Placard à Rougemont, n’ont pas eu le même effet sur les  
spectateurs de Montréal. Il faut dire qu’il est très difficile de prédire comment seront 
reçues les pièces présentées. Le Dîner de cons de même que Le placard sont du 
même auteur, Francis Veber, et pourtant… 

Pour ce qui est des spectacles 
musicaux, la revue musicale Nos 
icônes présentée à L’Assomption 
a eu meilleure presse et le souper 
spectacle au Casino de Montréal 
est toujours un incontournable; 
ce soir-là, Michael Rancourt 

nous a présenté son spectacle Les inoubliables.  

Trois prix ont été tirés au hasard lors de la soirée casino.  

Madeleine Lecours, Francine Gosselin et Marie Lyne Guillet se sont vu rembourser leur soirée. 

Par Jean-Marie Poirier, directeur 

Madeleine,  
un intrus  

et Micheline. 

Le 12 juillet dernier au Quai MacPherson à Magog, on s’embarquait pour une croisière de 
quelques heures sur le lac Memphrémagog.  

Une croisière sur le Memphrémagog 

Deux autres membres se sont vu rembourser le coût de la croisière, soit Madeleine Lecours et Micheline  
Lamarche. 

Par  Robert Plante, directeur 
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« Plein air » Au Parc du Mont-Saint-Bruno 

BULLETIN  
Par Jean-Marie Poirier, directeur 

Une photo vaut mille mots, je ne me cachais pas du soleil… mais après la pluie le beau 
temps pour un après-midi ensoleillé. 

La journée de golf annuelle organisée par Robert Plante avait lieu au club de golf de  
Saint-Césaire. À l’image de la saison, il y eut de la pluie à profusion pour 80 % de la  
journée.  

Certains braves ont complété leur ronde, d’autres se sont bien amusés sous la pluie et 
quelques-uns ont joué aux cartes en attendant le souper. Somme 
toute malgré tout, une belle journée passée entre amis et avec la  
famille.  
Faut dire que le ridicule ne tue pas…   

 

 

Cette année, une nouvelle activité a fait son apparition : l’activité PLEIN AIR, 
organisée par Carole Lapointe, directrice au conseil, au Parc national du  
Mont-Saint-Bruno.  

Nous étions à pleine capacité et le groupe a pu profiter d’une journée magnifique. 
Les sentiers pédestres ont permis aux participants de faire une randonnée santé et 
de visiter le parc.  

Un excellent lunch nous a été servi sous forme de boîte à lunch de luxe. Cette ac-
tivité a été suivie d’une conférence interactive sur les bienfaits de l’exercice sur la 
santé mentale et s’est terminée par une séance de yoga assis. Le sondage nous a permis de savoir que 100 % 
des gens inscrits avaient beaucoup apprécié ce type d’évènement.  

Journée de golf annuel 2023 à Saint-Césaire Par  Robert Plante, directeur 



SORTEZ ET VENEZ NOUS REJOINDRE 

    BULLETIN  
Par Jean-Marie Poirier, directeur 

La ligue de golf du mardi,  
Club Rive-Sud Saint-Basile 
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La ligue de golf existe depuis près de 25 ans au club de golf Rive-Sud de St-Basile. Cette année c’est 
Claude Monarque qui était le responsable.  

Cette activité ouverte à tous les golfeurs et golfeuses offre aux participants une belle occasion de se  
rencontrer en plein air tout en pratiquent un sport des plus agréable. En 2023, nous avions 10 quatuors tous 
les mardis matins. Près de 40 participants. C’est un succès !  

 

Merci à tous les participants 

Visite de la Citadelle de Québec, Musée Royal 22e  
Régiment et dîner au mess des officiers Par François Clusiau, directeur 

Région de Québec 

RÉGION DE  
QUÉBEC 

Une journée des plus 
agréable et éducative 



SORTEZ ET VENEZ NOUS REJOINDRE 

BULLETIN  

Manoir du Lac Delage 
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Escapade à Philadelphie (Hors-série*) 

Du bonheur plein les yeux….. et une formidable animatrice pour une soirée réussie. 

Andrée  Michaud  
et Serge François et Sylvie 

Clusiau 

Robert Plante 
et Lisette 

Jean-Pierre Reinesh 

Et Nicole 

Par Robert Plante, Directeur 

Alain Brière 
et Huguette 

Par Robert Plante, Directeur 

Un agréable séjour à Philadelphie et Lancaster au pays des Amish qui s’est terminé 
dans le chocolat, chez Hershey. 

Nous espérons que les activités offertes vous auront plu. 

Notre but tel qu’énoncé dans nos règlements généraux se lit comme suit à  
l’article 4.02 : Favoriser les liens d’amitié et de solidarité entre ses membres, en 
organisant des activités, sorties de groupe et tous autres loisirs susceptibles de rassembler les membres et 
de susciter l’intérêt collectif. 

* Hors-série signifie que cette activité ne bénéficie d’aucune subvention ou rabais provenant de  
   l’Association et que chaque participant paye un prix de groupe égal à tous. 



BULLETIN  

Association Retraités Banque Laurentienne 

www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca 

Le ballet Casse-Noisette 

retraitesbanquelaurentienne@videotron.ca 

Rédaction & Mise en page 
Jean-Marie Poirier 
Tél: 514 899-9611 

Conception graphique & Mise en page 
Claude Monarque 
Tél: 514 703-9758 
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ACTIVITÉS À VENIR... 

Tirage des billets : N’oubliez pas de vous inscrire, les 
réponses doivent nous parvenir le 30 novembre 2023. 

 

 

(photo Sasha Onyshchenko) 

Par Jean-Marie Poirier, directeur 

À Québec À Montréal 

Pour plus d’information, se référer au site Internet ou sur Facebook. Vous ne trouvez pas l’information? 
Contactez l’Association, nous nous ferons un plaisir de vous aider à y participer. MERCI! 

Tirage des DINDES 

Le tirage des dindes a eu lieu et les chèques ont déjà été postés. Merci aux gagnants d’encaisser vos 
chèques avant le 31 décembre pour des raisons pratiques et de trésorerie. 

Nous rappelons que le thème « Tirage des dindes » vient du fait qu’au début l’Association faisait tirer et 
livrait au domicile du gagnant pour le temps des fêtes une vraie dinde congelée. Le nom est resté mais nous 
procédons plutôt maintenant au tirage de 140 chèques de 30 $. Étant donné qu’il s’agit d’un tirage pour le 
temps des fêtes, comme chaque année nous publierons la liste des gagnants dans le prochain bulletin Édi-
tion janvier 2024 et elle sera aussi affichée en même temps sur le Facebook de l’Association. 

Bravo aux 140 gagnants! 

Collaborations photos : Jean-Marie Poirier, Laurent Pauzé, Céline Lambert. 

https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
mailto:mailto

